

EURO-TOQUES INTERNATIONAL

POUR LA DÉFENSE D'UNE ALIMENTATION SAINE ET D'UNE EXCELLENCE GASTRONOMIQUE

À PROPOS D'EURO-TOQUES INTERNATIONAL

Euro-Toques International représente la principale association de chefs, réunissant des artisans-cuisiniers renommés de nombreux pays européens tels que : l'Espagne, l'Italie, la France, la Slovaquie, l'Autriche, l'Irlande, la Bulgarie, la Belgique, la Pologne, les Pays-Bas, la Roumanie, l'Allemagne et la Suisse.

Créée en 1986, l'association a compté parmi ses membres les plus prestigieux, Paul BOCUSE et Pierre ROMEIJER, qui ont notamment présidé l'association pendant de nombreuses années.

NOS VALEURS ET MISSIONS

Euro-Toques International a pour mission de **défendre la profession de chef cuisinier**, en favorisant **la formation**, **la promotion et l'échange des bonnes pratiques** tout en sensibilisant à l'utilisation des produits sains. A cet effet, les chefs d'Euro-Toques International s'engagent à respecter un **code d'honneur de leur profession** et contribuent chacun à la bonne réputation du métier de chef cuisinier.

Euro-Toques International incarne **l'excellence gastronomique** à travers toute l'Europe. L'association se consacre à la préservation et à la valorisation des **produits alimentaires de qualité et authentiques** et soutien pour cela l'ensemble des activités agricoles qui en sont à l'origine. Axée sur des valeurs telles que le **respect de la diversité culinaire européenne** et la **promotion d'une alimentation saine** basée sur des ingrédients frais. Euro-Toques International œuvre également à **renforcer la transparence de la chaîne alimentaire** pour garantir la sécurité des produits et **l'accessibilité à un système alimentaire décent**, en particulier auprès des plus jeunes.

RENOUVELLEMENT INSTITUTIONNEL EUROPÉEN: NOS PRIORITÉS 2024 - 2029

En cette période de renouvellement institutionnel particulier, Euro-Toques International souhaite rappeler ses objectifs et mettre en avant ses priorités :

I. Promouvoir une alimentation saine, durable et équilibrée

Notre engagement est clair: promouvoir une alimentation saine basée sur des produits frais, de qualité, et transformés sur place.

Euro-Toques International défend l'utilisation de **produits saisonniers et locaux,** respectant les cycles naturels et favorisant les circuits courts, ainsi que le respect du bien-être animal pour assurer la **transparence chaîne alimentaire**, notamment par une traçabilité efficace.

Dans ce contexte, Euro-Toques International salue les initiatives européennes d'une part visant à soutenir monde agricole et d'autre part celles qui ont été menées dans le cadre de la stratégie de la 'Ferme à la Table,' avec des actions importantes comme la proposition législative sur les indications géographiques

<u>protégées</u> – cette politique de labélisation est à généraliser partout où c'est possible – ou la révision des <u>directives sur les petits-déjeuners</u>. Ces initiatives doivent être poursuivies pour garantir des progrès significatifs dans le domaine de l'alimentation, de la santé et plus globalement du bien-être des citoyens <u>européens</u>.

Toutefois, il est important de reconnaître que certaines initiatives européennes envisagées et annoncées n'ont pas pu être menées à bien. Nous sommes convaincus que des initiatives telles qu'un <u>étiquetage nutritionnel harmonisé et obligatoire sur le devant des emballages</u>, ainsi que toutes les mesures annoncées en matière de <u>bien-être animal</u> (notamment d'élevage), doivent être soutenues afin de garantir des progrès significatifs en faveur d'une **alimentation saine**, **durable et accessible à tous**.

Euro-Toques International demande donc que ces mesures soient reconduites et appelle la Commission européenne à faire preuve d'ambition et à poursuivre ses efforts dans ce sens, en collaboration avec l'ensemble des acteurs concernés.

II. Former nos futurs chefs artisans-cuisiniers et sensibiliser les consommateurs de demain

Euro-Toques International s'engage à promouvoir une **éducation alimentaire saine**, en particulier auprès des **jeunes générations**, tout en veillant à contribuer à la **formation continue** des futurs chefs artisanscuisiniers. La formation de jeunes chefs artisans- cuisiniers doit également être encouragée.

Aussi soutenons-nous pleinement <u>la révision législative du programme de distribution de fruits, de légumes et de lait dans les écoles de l'UE</u>.

Notre objectif est de transmettre les **bonnes pratiques** pour une alimentation équilibrée chez les enfants, dans le but de contribuer à la lutte contre l'obésité infantile en proposant des plats savoureux et nutritifs, mettant en valeur les produits locaux. La lutte contre l'obésité est une priorité des politiques sanitaires.

III. Préserver notre héritage culturel gastronomique européen

Chaque pays, chaque région possède des **traditions culinaires et des savoir-faire uniques**, qui méritent d'être mis en valeur. Euro-Toques International s'engage donc à promouvoir cette **diversité du patrimoine culinaire et de la gastronomie européenne.**

Cette préservation de l'héritage culinaire européen passe aussi par la valorisation des produits du terroir – et notamment un élevage de qualité- et des produits locaux. Les initiatives comme les « <u>smart villages</u> » permettent de donner de la visibilité aux richesses des zones rurales européennes, souvent méconnues.

Enfin, Euro-Toques International reconnaît l'impact positif que peuvent avoir les **distinctions européennes décernées** à des villes, et encourage la Commission européenne à instituer un prix honorifique pour le patrimoine gastronomique des capitales, des villes et des régions européennes. En reconnaissant l'excellence de leur gastronomie locale, ces distinctions contribuent à leur rayonnement international et à l'attractivité touristique des régions concernées.

En résumé ...

Euro-Toques international appelle **les institutions européennes à adopter une approche ambitieuse et résolue** en faveur d'un système alimentaire sain, durable et équilibrée.

Bien que des avancées notables aient été réalisées au cours de cette dernière législature, il est impératif de maintenir cet élan et de ne pas abandonner les initiatives européennes prometteuses qui n'ont pas pu se concrétiser dans le cadre de la stratégie de la Ferme à la Table, et plus largement en accord avec les objectifs du Pacte Vert Européen.

Euro-Toques accueillera favorablement toute nouvelle mesure visant à promouvoir une **alimentation** saine, mettant l'accent sur la formation, la promotion et l'échange des bonnes pratiques, tout en veillant à préserver la diversité culturelle gastronomique européenne.